

SAMEDI 25 JANVIER 2025

Ac 22, 3-16 & Mc 16, 15-18

Avant de servir l'Église, Paul a commencé par la persécuter. Ce simple fait doit nous aider à prier pour les persécuteurs actuels de l'Église. Nous savons que Dieu les désire aussi auprès de lui et qu'il attend peut-être notre prière afin de nous faire participer à ce merveilleux retournement. Pensons à ces personnes qui sont connues de nous et qui s'opposent tant et si ouvertement à l'Église. Quelle gloire serait leur retournement !

Le retournement de Paul n'est à vrai dire pas une gloire. Tout le monde s'est d'abord méfié de lui. Il a fallu des années avant qu'on lui donne vraiment confiance. Et c'est logique après tout le mal qu'il faisait. Mais ce mal n'a pas « fait peur » à Dieu. Dieu n'a pas peur de nos péchés, ni des actions malveillantes à l'égard de son Église. Ayons bien cela à l'esprit. Dieu connaît ceux qui persécutent les frères de Jésus, et qui persécutent donc Jésus à travers eux. Qui aurait pu imaginer que pendant que Saul faisait tant de victimes, tant de mal, Dieu avait assez de place pour préparer Paul. Quel retournement ! Et c'est pourtant ce qui est arrivé. Nous aussi ne désespérons jamais de notre situation, même si nous nous voyons dans le péché très souvent. A la différence de Paul, nous pouvons demander pardon et repartir aussitôt ! Oui, aussitôt. Offrant notre peine d'avoir mal agi, à Dieu. Paul, lui, pensait faire ce qu'il devait. Saul fut aveuglé afin de devenir Paul. Il arrive souvent que Dieu nous fasse perdre la vue de nous-même afin de nous faire voir sa vue sur nous. Saul était venu avec des lettres des grands prêtres ; bientôt il écrira lui-même des lettres merveilleuses !

Cette fête arrive au lendemain de l'évangile de l'appel des 12 apôtres. C'est un peu comme une illustration de cet appel, non point en haut d'une montagne, mais du haut d'un cheval comme le montrent les représentations de cette conversion de Paul. Dieu a dû monter en haut de l'orgueil de Saul, pour le faire tomber jusqu'à terre et le relever au nom de Paul. Dès lors Paul devient zélé pour l'Église de Jésus-Christ. Et pourtant il reste le même homme perclus de faiblesses et de défauts. Il conservera même un défaut pénible que Dieu ne lui ôtera pas. Car ce n'est plus dans la force humaine que Paul doit agir, mais dans celle de Dieu qui passe nettement mieux dans la faiblesse humaine. C'est un deuxième point qui doit nous mettre en joie. Notre faiblesse, nos faiblesses, fussent-elles douloureuses et peut-être même honteuses, ne sont pas un obstacle à l'action de Dieu à travers nous. Dieu les inverse si facilement parfois. Aussi nous faut-il être ouverts au changement. Car Dieu est un être toujours jeune, si je puis dire.

Nous pouvons aussi en ce jour prier pour Damas et les Syriens dont l'avenir est particulièrement incertain. Si des signes positifs semblent apparaître, les hommes sont parfois changeant. Demandons justement à Paul d'intercéder pour changer le cœur de tous les *Saul*, les ouvrir à la vérité de l'Évangile, et renoncer à persécuter les hommes qui ne pensent pas comme eux.